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Zusammenfassung:

        
An 30 Schafen wurde die Möglichkeit der Meniskustransplantation untersucht.


        
Die Meniskustransplantation erfolgte bei je 15 Tieren entweder mittels lyophilisierten, gammastrahlensterilisierten homologen Menisken oder mittels tiefgefrorener homologer Menisken. 27 Menisken konnten über einen Zeitraum von 48 Wochen ausgewertet werden. Neben der klinischen, mikroskopischen und rasterelektronenmikroskopischen Auswertung erfolgten mikroangiographische und biomechanische Untersuchungen der Transplantate.


        
Sowohl lyophilisierte als auch tiefgefrorene Menisken eignen sich für eine Transplantation, wobei die Umbauvorgänge der Transplantate charakteristische Unterschiede zeigen: Während im lyophylisierten Transplantat über den Versuchszeitraum von 48 Wochen ein vollständiger Umbau erfolgt, verheilt das tiefgefrorene Transplantat ohne wesentliche Umbauvorgänge in voller Funktion. Wenngleich die biomechanische Belastungsprüfungen beiden Transplantaten eine gute Belastbarkeit bescheinigen, erscheint für mögliche klinische Belange wegen fehlender Umbauvorgänge im Transplantat der tiefgefrorene homologe Meniskus günstiger.


      
        
Abstract

        
The possibility of repairing meniscus lesions by transplantation was studied in 30 sheep.


        
Grafting of the meniscus was performed in 15 animals each either with lyophilised homologous menisci that had been sterilised by gamma rays, or with deep frozen homologous menisci. 27 menisci could be evaluated over a period of 48 weeks. Besides the clinical, microscopical and scanning electron microscopical evaluation, the grafts were also examined microangiographically and biomechanically.


        
Both lyophilised and deep-freeze menisci are suitable for transplantation, but the processes of transformation of the grafts are significantly different: Whereas complete transformation takes place in the lyophilised transplant during the study period of 48 weeks, the deep-frozen transplant is accepted and heals without any remarkable transformation process to full function. Although the biomechanical stress tests yielded good stress tolerance for both types of transplants, the deep frozen homologous menisci appear to be more favourable with regard to possible clinical aspects since they do not undergo any transformation.
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